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社民連長毛梁國雄對訪問上海一開始就沒有誠意。
他一早就準備了違禁品，透過訪問團團長曾鈺成向內
地轉達了「三點訴求」：第一要求座談全程錄音；第
二安排地方召開記者會；第三他若提前返港，有關方
面須代為安排。據聞頭兩點要求都被一口拒絕了，惟
獨第三點，完全不成問題。這顯示，長毛一早已做好
提前返港準備，並且狡猾地要內地代為安排他提前返
港，慳水慳力，機關算盡。

長毛根本沒有誠意訪滬溝通
訪問團4月11日午在立法會大樓出發前，長毛已向

傳媒展示了他的示威道具。訪問團4月11日晚九時許抵
達上海浦東機場時，由於長毛訪滬前事先張揚會公然
攜帶違禁物品過關，海關依法進行行李檢查，當場檢
出長毛若干禁止入境的物品，被海關要求留下違禁物
品，惟梁國雄拒絕，並自行提出即時乘坐當晚最後一
班航班回港。

長毛梁國雄攜帶違禁品到上海闖關，是做「對抗

騷」，並且早已計算好訪滬快閃返。事實上，長毛攜
帶違禁品闖關，早有前科。2008年議員訪問四川時，
長毛他就因隨身攜帶違禁物品而被內地海關拒絕入
境。可見他這次故伎重施，完全是明知故犯。

視見面為作秀正正是耍無賴
長毛返港後再次無理耍賴。中聯辦主任張曉明在上

海時表示，回香港後兩個月內，與沒有單獨談過的所
有議員逐一約談。但長毛提出「錄影，錄音」、「印
DVD周街派，擺上YouTube」之類的要求。會面不是
「作秀」，張主任邀約交流政改看法，梁國雄卻視作
「作秀」，這是自抬身價，也是刻意製造對立。所謂
「錄影錄音」，更暴露梁國雄只為上演「抗爭騷」的
圖謀。這不是在耍無賴又是什麼？

早在 2010 年，長毛揚言若中聯辦李剛副主任邀請
他見面，他樂意出席，但隨即又說李剛只是「九品
芝麻官」，見不見也罷。有網民奉勸長毛無謂自作
多情：「狗品議員人哋冇話見你，請不要自作多

情！」資深評論員梁立人設想：「有人提出到長生
店找個抬棺材的伙計去見他，起碼兩者一向的所為
相近，較容易溝通；誰知長生店對此大表反對，因
為長生店的伙計所為的是送終服務，是大大的功
德，長毛抬棺材是侮辱死人，反中亂港，兩者大不
相同……有人提出由中聯辦派個搞清潔衛生的阿伯
去見見長毛，滿足他的願望；誰知此議一出，阿伯
馬上翻臉，並將手上的拖把一扔，宣布辭工。說來
湊巧，拖把剛好靠在一個垃圾筒上，恍似一個亂髮
披肩的街頭革命者的形象，所缺的只是一件印有哲
古華拉相片的T恤而已。」梁立人的設想其實切合實
際，許多市民指長毛是垃圾議員，由垃圾筒與長毛
見面溝通自然恰當不過。

長毛與「牛二」何其相似
長毛本來是一名散工，做過清潔、裝修、侍應、酒

保等，靠抬棺材、燒輪胎、衝鐵馬、喊口號發跡。社
民連、「人民力量」一幫暴徒，是香港帶有幫會性質
的民進黨式政團。2006年長毛、黃毓民與陳偉業成立
社民連時，就把台灣政治文化和議會暴力引入香港。
長毛等「三惡」在議會內擲蕉、掃枱、爆粗和襲擊官
員，並將暴力政治從議會推移到社會。社民連、「人
民力量」一幫暴徒的暴力行徑，既反映幫會勢力向香
港政壇和立法會的滲透，也反映「台獨」勢力介入香
港政治。分裂後的社民連與「人民力量」，其幫會性
質的民進黨式政團的特徵更加明顯。

長毛把寬容當成軟弱可
欺，把不屑當成束手無策，
由此肆無忌憚地在立法會耍
賴，並且把耍賴行徑延伸到
攜帶違禁品闖關和與中聯辦官員見面溝通方面。這種
流氓行徑，不禁讓人聯想起《水滸》中的潑皮「沒毛
大蟲」牛二。牛二專在街上撒潑行兇，連開封府也治
他不下，後來被義士楊志一刀捅死，為民除害。長毛
與「沒毛大蟲」在橫行霸道、厚顏耍賴方面，何其相
似。

長毛耍賴還有狡詐詭譎的一面
長毛耍賴，還有狡詐詭譎的一面。立法會開會，長

毛計算好搗蛋完畢，就提早離開會議廳，去嘆下午
茶。今次他早早報名，大大聲張揚帶違禁品闖關，也
就得償所願，早早收工。對於這種機關算盡的耍賴議
員，納稅人供奉給他的豐厚俸祿，不僅扔進了鹹水
海，而且是養了惡人，遺禍無窮。長毛的「早早收
工」手段，完全是對納稅人的欺騙。

長毛自2004年當選立法會議員後，儘管月入高達8
萬多元，卻一直霸佔九龍灣啟業13樓1個可編配予2
人至3人家庭居住的公屋單位，不僅濫用公帑，更成為
了其他霸佔公屋者的「榜樣」。長毛收入遠超限額，
並以私家車代步，常出入蘭桂坊花天酒地，但卻霸佔
公屋，漠視眾多輪候公屋人士需要，是喪盡天良。長
毛霸佔公屋，完全是對納稅人侮辱。

長毛不要耍無賴
長毛梁國雄攜帶違禁品到上海闖關，早已計算好訪滬快閃返，完全是做「對抗騷」。對於

中聯辦主任張曉明邀請議員約談，長毛卻企圖拉中聯辦主任陪同他「作秀」，提出要「錄
影，錄音」、「印DVD周街派，擺上YouTube」，這種自抬身價、搞是搞非的做法，不是
在耍無賴又是什麼？長毛的無賴行徑，不禁讓人聯想起《水滸》中的潑皮「沒毛大蟲」牛
二。牛二專在街上撒潑行兇。長毛與「沒毛大蟲」在橫行霸道、厚顏耍賴方面，何其相似！
不過，今日香港已不是《水滸》年代，凡有正義感的人，都會不恥與無賴長毛為伍。

在昨日全國港澳研究會舉辦的政改論壇上，多
名法學專家都對戴耀廷發起的「佔中」提出了質
疑，從法理、邏輯上揭露了「佔中」理據之荒
謬。戴耀廷一直意圖為「佔中」披上道德光環，
但行家一出手便知有沒有。不論是戴耀廷提出的
「公民提名」，或是「『佔中』爭普選」論都是
不堪專家一擊，其死撐「佔中」理屈詞窮的醜態
更是暴露於人前。
戴耀廷在論壇上搬出美國民權領袖馬丁路德

金，指「公民抗命」只是產生社會張力，目的是
促使一個「對等」的對話，形成的共識才能為各
方接受。清華大學法學院院長王振民隨即反駁，
「公民抗命」在世界各地的歷史上，一般是針對
法西斯或獨裁暴政，「難道我們特區政府是法西
斯政權嗎？特區政府今天的民主程度，還不如回
歸以前嗎？為何回歸以前沒有『公民抗命』？」
「佔中」以癱瘓中環、破壞法治來威脅特區政

府，但特區政府犯了甚麼大錯？戴耀廷說不出

來。特區政府是一個獨裁政府嗎？如果是的話，
戴耀廷還可以如此肆無忌憚的鼓吹「佔中」？恰
恰相反的是，現在的香港是歷史上最自由、最包
容的時期，反對派可以隨意批評特區政府和官
員，連公營電台也可以日日罵政府。以「公民抗
命」之名來發動「佔中」根本是名不正言不順，
這並非「公民抗命」，而是政治勒索。
戴耀廷又說「佔中」是為了爭取「真普選」。中

國社會科學院法學研究所所長莫紀宏直斥，現在提
委會還未提名，是否未能反映民主仍未知道，戴耀
廷就發起「佔中」，這是以主觀看法來發起「公民
抗命」。他更批評戴耀廷不負責任，令法治全盤崩
潰。確實，現時政改諮詢正在進行，落實普選需要

理性討論求同存異，而非一開始就擺出對抗姿態。
「佔中」是極端的行徑，犧牲的是法治，禍害的是
市民，並非有良知的學者所為，戴耀廷知法犯法，
連學界中人也看不過眼。
最可笑的是，戴耀廷說「佔中」是為了爭取對

話機會。但幾日前，立法會議員包括反對派已經
與中央官員就政改問題直接對話，氣氛良好，踏
出了溝通的第一步。中央一直展示對話的誠意，
對話機會已經擺在面前，並不需要「佔中」爭
取。如果戴耀廷認為「佔中」是為了爭取對話，
現在對話渠道已經開通了，請他立即取消「佔
中」，否則他就是自打嘴巴，再也不是受人尊敬
的學者，而是長毛之流的狡詐政客。

戴耀廷死撐「佔中」理屈詞窮 卓 偉
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財案歷史性月底審議
修訂破紀錄錯漏多 卓

永
興
任
律
政
專
員

鄧
炳
光﹁坐
正﹂

港大民調特首評分微升

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府昨日宣布，前勞
工處處長卓永興將於下月2日出任律政司政務專員，現任
差餉物業估價署副署長鄧炳光將於下月5日接替曾梅芬出
任差餉物業估價署署長。
特區政府昨日公布，卓永興將於下月2日出任律政司政

務專員，接替服務政府37年後退休的何健華。鄧炳光則將
下月5日接替曾梅芬出任差餉物業估價署署長。同日，曾
梅芬在服務政府36年後開始退休前休假。

鄧國威讚二人領導出色
公務員事務局局長鄧國威讚揚，卓永興是資深的政務

官，具備出色的領導和管理才能。我相信他定能在新的工
作崗位上發揮所長，繼續竭誠地為市民提供專業及優質的
服務。
他又讚揚鄧炳光在差餉物業估價方面擁有豐富的專業知

識和經驗，並具備良好的行政及領導才能。「我深信他定
能帶領差餉物業估價署面對未來的挑戰，繼續為市民提供
優質服務。」

何健華曾梅芬退休 鄧表揚貢獻多
就即將退休的何健華，鄧國威表示：「何健華在服務政

府期間，一直盡忠職守，對工作熱誠投入。在擔任律政司
政務專員期間，何健華致力協助律政司司長就推出各項新政策制定
策略，並在管理律政司的財政和人力資源方面擔當重要角色，以確
保律政司提供專業及有效率的服務。他負責督導把律政司遷往前中
區政府合署的準備工作，盡心竭力，組織技能卓越。」
對於即將退休的曾梅芬，鄧國威表示：「曾梅芬在服務政府多年

期間，勇於承擔。她在出任差餉物業估價署署長期間，積極提升部
門的專業服務。她領導部門推出一系列以客為本的電子平台，為市
民提供更佳及更便捷的服務，實在值得表揚。」
他說：「我們謹祝兩位同事退休後生活愉快。」

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）香港大學民意研究計劃公布
最新特首及問責官員民望，行政
長官梁振英最新評分為47.6分，
與兩星期前變化不大。

司長民望 林鄭居首
民研計劃在本月7日至10日電話

訪問1,015名香港市民。結果顯示，
梁振英的支持度評分，比3月底上
升1分至47.6分，支持率為28%，
反對率為56%，民望淨值為負28個
百分比，與兩星期前變化不大。
司長方面，政務司司長林鄭月娥

民望最高，最新支持度評分為60.7

分，支持率為54%，反對率為
14%。財政司司長曾俊華的支持度
評分為54.8分，支持率為45%，反
對率為20%。至於律政司司長袁國
強的支持度評分為50.5分，支持率
為31%，反對率為21%。
局長方面，對比一個月前，12
位局長中有5人的支持率淨值上
升，4人下跌，3人不變。按支持
率淨值排名首位的是食物及衛生
局局長高永文，支持率淨值為正
74個百分比；勞工及福利局局長
張建宗及保安局局長黎棟國排名
第二及第三，支持率淨值為正40
個百分比及正33個百分比。

■卓永興將於下月2日出任
律政司政務專員。

■鄧炳光將於下月5日出任
差餉物業估價署署長。

立法會訪滬團日前圓滿結束。在行
程最後一日，港澳辦主任王光亞、全
國人大常委會副秘書長兼基本法委員
會主任李飛、中聯辦主任張曉明與議

員座談。座談中段，全體建制派議員大方離場，好讓
反對派與中央官員單獨會面。眾建制派當然善用時間，
趁機開會討論「反拉布」策略。據了解，有議員提倡

「日以繼夜、夜以繼日」討論「垃圾修訂」，惟議員
擔心通宵審議會體力不支，只好輪班避免「流會」，
期望主席適時順應民情「剪布」。

上海商「夜以繼日」 恐體力不支
立法會本月底開始審議本年度財政預算案，為阻

撓特區政府落實惠民措施，甚至將政府推向「財政

懸崖」，反對派再次「瘋狂地」提出1,917項議員
修訂，較去年狂增一倍。據政府內部估計，即使立
法會「全天候」開會，最快也要到5月底、遲至6
月至7月才能完成審議。
數名反對派議員「拉布成癮」，最終癱瘓議會運

作。早前到上海訪問的建制派議員，在完成第一節
座談會後，亦趁機開會討論「反拉布」策略。據了
解，議員預料最少20日才能完成修訂審議，屆時
肯定造成嚴重損失，為此，個別議員倡議「日以繼
夜、夜以繼日」討論，但擔心身體無法負荷，最終
只好輪班避免「流會」。 ■記者 鄭治祖

曾鈺成昨日下午宣布，按照議事程序，首先恢復
二讀，由官員發言，之後便進行二讀表決，再

進入審議階段，即外界所指「開始拉布」。但是，
議員提出超過1,900多項修訂，「我發現有不少的修
訂重覆多次，又或者寫錯了修訂的部門等。作為立
法會及主席，不能草草了事，確保所有修訂，必須
符合標準……秘書處需要詳細審議每條修訂，是否
符合標準，加上秘書處審議後，再要交給政府研究，
當政府回覆後，要發還給議員本身，需要經過一定

的程序」。

秘書處未能及時審閱
由於秘書處無法趕及在今日的立法會大會召開前，

能夠把1,900項修訂，全部裁定那些修正案，是否符
合規程。曾鈺成表示，秘書處不可能在今日把所有修
訂提交全體委員會進行審議，需要延至本月30日的
大會，才能進入全體委員會審議階段。故此，今日的
議程，首次由官員回應，再就「恢復二讀辯論」進行

表決，表決完結後便告休會，暫停處理草案，再到本
月底再恢復審議。曾鈺成解釋，原因是撥款條例較為
特殊，不能押後二讀，只能完成二讀程序後才能停止。
他又指出，去年預算案拉布，議員只提出700多

項修正案，而今年的修訂就超過1,900項，加上議
員在限期前才提交修正案，因此未能及時審閱，需
要延期審議。
曾鈺成說，今次是立法會歷來處理最多的修正
案，稍後時間，會諮詢議員是否同意加開會議，追
回進度，但議員初步的回應認為，不應影響其他委
員會開會時間。

未定終止辯論不存在剪布
被問到押後全體委員會審議，會否增加剪布的壓

力，曾鈺成表示，直到目前為止，還未決定是否終
止辯論，故不存在剪布的問題。而暫時計劃由4月
30日開始，逢星期三至星期五召開大會，審議撥款
草案。周一及周二的時段，便會用來處理其他的事
務。

曾
鈺
成
：

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會原計劃在今日進行二讀表決新年度財政預算

案，但「立法會三丑」瘋狂提出1,900多項修訂企圖拉布，由於修訂文件相當粗陋，

秘書處無法趕及在今日立法會大會召開前，裁定哪些修正案符合規程，無法展開「全

體委員會審議」程序，需要延至本月30日的大會上處理。立法會主席曾鈺成表示，

今次是立法會歷來處理最多的修正案，是去年預算案700多項修訂的3倍。由於未知

悉最終有多少條修訂，故直到目前為止還未決定是否需要在某個時候中止議員的辯

論，也暫時未知如何處理。

▲曾鈺成表示，直到目前為止，還未決定是
否終止辯論，故不存在剪布的問題。

資料圖片

▶去年預算案「拉布」，議員只提出700多
項修正案，而今年的修訂就超過1,900項，
恐會增加剪布壓力。圖為去年預算案受「拉
布」之苦，議員要求剪布情況。 資料圖片

建制派擬輪班防流會抗拉布


